Ceci fait partie de la série

Dieu le pere

James E. Priest

Notre Dieu inspire

Il n'est pas surprenant qu'après une étude sur Dieu qui se révèle, nous abordions une étude sur Dieu qui inspire ses messagers. L'inspiration est le moyen particulier utilisé par Dieu pour se révéler aux hommes. Nous verrons comment Dieu est "inspirateur" de deux façons distinctes liées toutes deux à sa relation avec les hommes.

SON INFLUENCE SUR NOUS

Tout d'abord, Dieu inspire les hommes en raison de sa propre personnalité et de ses actes qui ont une influence vivifiante, exaltante et réjouissante pour tous ceux qui se placent sous cette influence. Dieu est l'unique et véritable Dieu vivant qui a réalisé et continue d'accomplir une œuvre magnifique. Sa grandeur et son pouvoir se voient dans sa création et dans le don de la vie qui nous anime. Nous connaissons Dieu comme celui qui est à l'origine de toutes choses. C'est en lui que nous trouvons notre propre origine. Dieu est celui qui dirige toutes choses. Il donne un sens à la vie et à l'histoire des hommes. Par sa puissance, il préserve toutes choses, et il préserve notre vie. Le présent a un sens parce que nous vivons pour lui. Nous avons la certitude qu'en lui l'avenir nous réserve plein de promesses. Il tient le monde entier dans ses mains.

Dieu Créateur et Guide sont des concepts qui font partie intégrante de notre réalité. Ils constituent notre raison d'être. Lorsque notre confiance est en Dieu, la vie est bien autre chose que la simple existence. Les activités et la routine quotidiennes sont des éléments immergés dans une dimension plus vaste de la vie. La banalité des tâches quotidiennes et des valeurs superficielles est remplacée par la joie d'apprécier la beauté du monde que Dieu nous donne, la joie d'une communion avec le peuple de Dieu. La vie devient une aventure. La joie de vivre devient habituelle.

S'agit-il d'une image trop optimiste? Certainement pas. Il s'agit de l'influence exercée par un Dieu qui inspire ceux qui se soumettent à lui. Nous pouvons être certains qu'une telle réflexion n'est pas qu'un vœu pieux. Nous avons accès aux documents qui montrent comment l'influence de Dieu dans la vie de son peuple peut être source d'inspiration.

Abram pouvait être certain de l'avenir et de sa relation avec Dieu puisqu'il avait reçu cette promesse: "Contemple donc le ciel et compte les étoiles, si tu peux les compter. Il ajouta: Telle sera ta descendance. Abram crut en l'Eternel qui le lui compta comme justice" (Gn 15.5–6). Abram fut exalté par la promesse d'une descendance et par la certitude que sa foi en Dieu n'était pas vaine.

A l'époque de Josué la vie ne fut pas facile pour les Israélites. Ils n'avaient plus Moïse, leur grand dirigeant. Ils étaient dans l'incertitude. L'l'invasion de Canaan était imminente. Des combats sanglants contre des peuples puissants et retranchés les attendaient. Comment Josué trouva-t-il la force de conduire le peuple à des moments aussi tourmentés ? "L'Eternel dit à Josué : Aujourd'hui je commence à te rendre grand aux yeux de tout Israël, afin qu'ils sachent que je suis avec toi comme je l'ai été avec Moïse" (Jos 3.7). Josué fut puissamment encouragé par son Dieu. Même lorsque nous sommes dans les difficultés, nous pouvons voir dans les obstacles

que Dieu continue à diriger notre vie.

Anne était la femme d'Elqana, un homme de la région d'Ephraïm. Ils étaient mari et femme depuis bien des années. Son mari l'aimait beaucoup. Pourtant, elle était affligée de ne pas avoir pu donner naissance à un enfant. Deux mille années avant J.-C., dans les pays du Moyen Orient, les femmes supportaient difficilement le fait de ne pas avoir d'enfants. Ainsi, lorsqu'elle se rendit à Silo, où se trouvait le tabernacle de Dieu, Anne pria avec ferveur pour avoir un enfant. Dieu lui exauça sa demande. Pleine de joie, elle lui donna un nom qui exprimait sa gratitude: Samuel¹.

Anne pria et dit :
Mon cœur exulte en L'Eternel,
Ma force s'est élevée par l'Eternel ;
Ma bouche s'est ouverte contre mes ennemis,
Car je me réjouis de ton salut.
Nul n'est saint comme l'Eternel ;
Il n'y a point d'autre que toi ;
Il n'y a point de rocher comme notre Dieu
(1 S 2.1–2).

Environ mille années plus tard, une autre femme célèbrera Dieu à cause d'une bonne nouvelle qu'elle aura reçue. Elle sera bénie et concevra un enfant par le Saint-Esprit, un enfant du nom de Jésus (Mt 1.20–21). Quel bouleversement, quelle signification pour sa vie! De quelle mission et de quel privilège sera-t-elle comblée! Sa joie et sa gratitude s'expriment dans un chant:

Mon âme exalte le Seigneur Et mon esprit a de l'allégresse en Dieu, mon Sauveur, (...). Parce que le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses. Son nom est saint (Lc 1.46–49).

Paul est l'un des meilleurs exemples des effets positifs et de la confiance produits chez celui qui vit sous l'influence de Dieu. Sa vie d'apôtre fut remplie de tourments et de difficultés. Il dut endurer bien des épreuves, voyager des milliers de kilomètres, passer des années en prison pour sa fidélité à Dieu. Avait-il quand même confiance ? Il dit lui-même : "Je puis tout par celui qui me fortifie" (Ph 4.13). Gardait-il un bon

moral ? Il dit lui-même : "Au reste, frères, réjouissez-vous dans le Seigneur" (Ph 3.1a). Acceptait-il son sort ? Il dit lui-même : "J'ai appris à me contenter de l'état où je me trouve" (Ph 4.11b). Comment vit-il l'ensemble de sa vie ? Il dit :

J'ai combattu le bon combat, j'ai achevé la course, j'ai gardé la foi. Désormais la couronne de justice m'est réservée ; le Seigneur, le juste juge, me la donnera en ce jour-là, et non seulement à moi, mais à tous ceux qui auront aimé son apparition (2 Tm 4.7–8).

Nous pourrions multiplier ces exemples bibliques. Ils ne feraient que confirmer la même vérité. Des millions d'hommes et de femmes ont découvert, à travers les siècles, ce que ces fidèles d'antan ont vécu. Dieu est vraiment notre grande source d'encouragement. Il est celui qui nous relève, qui nous conduit, qui donne un sens à notre vie. Il est aussi celui qui nous appelle à la vie éternelle. Il ne fait aucun doute que Dieu est celui qui nous inspire.

SON INSPIRATION DE LA BIBLE

Dieu inspire les hommes d'une autre façon : par les Ecritures dont il est l'inspirateur et qui en font un document sur lequel on peut compter. La Bible raconte comment Abraham, Josué, Elie, Marie, Etienne et tant d'autres ont pu vivre d'une manière victorieuse grâce à leur confiance en Dieu et leur obéissance à sa volonté. Bien sûr, nous n'accepterions pas la véracité de ces récits si nous n'avions pas l'assurance de la véracité des Ecritures. Cependant, nous avons cette assurance.

Les évidences à la foi chrétienne, telles que l'archéologie biblique et l'étude des écrits anciens de l'époque biblique, constituent un vaste champ de connaissances qui depuis déjà bien longtemps confirment la véracité historique du récit biblique². L'étude de ces sources contribue positivement à rehausser notre respect pour la

¹ Shmu'el signifie "nom de El [Dieu]" (Francis Brown, S.R. Driver, et Charles A. Briggs, A HEBREW AND ENGLISH LEXICON OF THE OLD TESTAMENT [Oxford : Clarendon, 1958], 1028).

² "Nous passons à côté des richesses immenses de la pensée biblique et du monde biblique, lorsque nous supposons que la Bible et son message apparaissent sans aucun lien avec ces époques et ces cultures du passé qui constituent son environnement. Nous risquons, en outre, de nous méprendre sur le sens actuel du message biblique. Le message venant du Dieu éternel n'est pas tributaire du temps mais fut communiqué aux hommes à l'intérieur du temps" (Harry Thomas Frank, BIBLE ARCHEOLOGY AND FAITH [Nashville : Abingdon, 1976], 12).

Bible en tant que document historique. Nous sommes reconnaissants pour toutes les avancées qui ont été faites dans ce domaine. Les évidences en faveur de la véracité de la Bible nous rendent surtout conscients de sa véracité historique. La Bible est nécessairement véridique dans ce domaine puisqu'elle prétend être la Parole inspirée de Dieu. Nous lisons : "Toute Ecriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour redresser, pour éduquer dans la justice" (2 Tm 3.16).

Nous pouvons ressentir une certaine ambiguïté dans l'expression "Toute Ecriture est inspirée de Dieu" (qui traduit le grec : pase graphe theopneustos) en raison de manières différentes de traduire l'expression. Cette ambiguïté provient du fait que le grec theopneustos, qui signifie "soufflé de Dieu" est traduit à partir du latin divinitus inspirata et prend ainsi le sens de "inspiré de Dieu". La deuxième expression inverse le sens de la première ; alors que Dieu souffle dans le premier cas, il inspire dans le second. Paul veut souligner en 2 Timothée 3.16 comment les Ecritures sont issues de la puissance de Dieu et comment elles nous sont profitables. En réalité, on retrouve à travers la Bible le thème de la puissance créatrice de Dieu qui provient de son "souffle". Nous l'avons vu dans la création de l'homme par Dieu. Nous le voyons dans le tableau exaltant de sa création décrite dans le Psaume 33.6 : "Les cieux ont été faits par la parole de l'Eternel, et toute leur armée par le souffle de sa bouche." Nous voyons ici comment la puissance de Dieu accomplit ce qu'il veut par "le souffle de sa bouche". C'est vrai lorsqu'il veut donner la vie, lorsqu'il crée l'univers, et c'est vrai lorsqu'il fait mettre par écrit sa parole. A l'instar de la création, la Bible est venue du "souffle" de Dieu. Les deux — Bible et création — sont le produit de sa puissance mise en œuvre.

Tout en étant reconnaissants pour tout ce qui dans la Bible, et sur le plan historique, confirme la véracité de la foi chrétienne, c'est la foi ellemême qui nous fait aimer et apprécier la Parole de Dieu. Lorsque nous nous tournons vers la Parole écrite de Dieu, nous nous rendons compte que c'est elle qui est à l'origine de notre foi — et non pas l'archéologie ou toute autre science (Rm 10.15–17). La Parole écrite de Dieu est une puissance qui produit la foi et apporte le salut. Dans

la Bible nous trouvons un pouvoir qui est latent, qui reste caché, mais qui est plus grand que tout ce que nous pourrions expérimenter par ailleurs. Nous connaissons la puissance des tempêtes, des tremblements de terre, des raz de marée, des incendies de forêt, etc. Dans les Ecritures nous rencontrons la puissance capable de transformer et de sauver la vie des hommes. La source de cette puissance est bien supérieure à celle des phénomènes physiques mentionnés ci-dessus, bien supérieure au pouvoir du péché et au pouvoir de la mort à laquelle nous faisons face dès notre naissance.

Cette puissance peut nous rendre libres (Jn 8.32). Le psalmiste écrit : "Ta parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon sentier" (Ps 119.105). L'apôtre Jean écrit à propos de Jésus : "La Parole a été faite chair, et elle a habité parmi nous, pleine de grâce et de vérité" (Jn 1.14). Dans la Bible sa Parole est personnifiée. C'est par elle que nous pouvons revenir au Père (Jn 14.1–6). Dans la Bible nous rencontrons la personne la plus inspirée qui soit. Elle nous dit : "Je suis venu afin que les brebis aient la vie et qu'elles l'aient en abondance" (Jn 10.10b). Notre Dieu est vraiment, et de bien des manières, une source d'inspiration.

Pensons à Dieu

Dieu nous donne tout ce qu'il faut pour faire le pain quotidien, mais il s'attend à ce que ce soit nous qui le fassions.

Dieu ne nous impose jamais un devoir sans nous donner le temps et la force pour l'accomplir.

Dieu ne vient pas uniquement en aide dans les difficultés. Il nous aide aussi à éviter les difficultés.

Dieu ne nous demande pas de réussir. Il nous demande d'être fidèles.

Certains se plaignent de ce que Dieu ait mis des épines sur les roses alors que d'autres le louent d'avoir mis des roses parmi les épines.